

# Anregungen zu Stellungnahmen

**Folgenden Themen könnten Inhalt von Stellungnahmen sein:**

- .....große Sorgen machen wir uns, um die **Raubvögel, Milane, Bussarde, usw.**

die von den Flügeln der Windkraftanlagen erschlagen werden. Wir leben hier mit der Natur, schützen sie, freuen uns an ihr und brauchen sie zur Erholung. Es ist für uns nicht akzeptabel, dass der Schutzraum Wald verloren geht.

- Ich habe gelesen, es soll **erheblichen Abrieb von Mikroplastik bei der Drehung der Rotorblätter** geben. Gleichzeitig lese ich von Mikroplastik, was Tier und Mensch krank machen kann und deshalb nicht in die Umwelt gehört. Wie kann es dann sein, dass diese große Anzahl an Windkrafträder in geringem Abstand zu Wohnhäusern aufgestellt werden sollen.....
- .....wir leben am Waldrand. Die Waldböden trocknen von Jahr zu Jahr mehr aus.  
Die **Walbrandgefahr wird größer**. Diese Situation wird noch verstärkt, wenn man riesige Windräder in den Wald stellt. Sie werden für noch mehr Trockenheit sorgen. Was passiert, wenn's brennt? Ich bin nicht bereit dieses Risiko zu akzeptieren!  
Wird meine Hausversicherung meinen Vertrag kündigen?
- Ich wohne in unmittelbarer Nachbarschaft eines landwirtschaftlichen Betriebs, welcher die Schallschutzwerte gerade so einhält. Mit der **Aufstellung von Windkrafträder würde noch mehr Lärm hinzukommen**. Wurde diese Addition berücksichtigt. Wird geprüft, ob die zulässigen Grenzwerte überschritten werden?
- Ich bin Zerniener mit einen Garten Richtung Westen. Mein Zuhause ist für mich der wichtige Ort der Ruhe, Erholung und des Kräftetankens. Die Vorstellung, demnächst auf einen ganzen **Windpark in direkter Nähe blicken** zu müssen und von hunderten, rotblinkenden Lichtern belästigt zu werden, belastet mich sehr.....
- ..... die Windkraftplanung und Flächenvorgaben des Bundes, widersprechen der EU-Biodiversitätsstrategie und Pflicht aller Mitgliedstaaten, 30% Prozent der jeweiligen Landesflächen bis 2030 unter Schutz zu stellen.  
Wie soll dieses Ziel erreicht werden, wenn einerseits die Gehrde durch Erschließung von Neubaugebieten und nun noch zusätzlich Wald für die Energiegewinnung geopfert wird. Die **zusammenhängende Waldfläche wird perforiert, durchzogen mit Zuwegungsschneisen und Abstandsflächen**. Der gewachsene Waldboden wird durch tonnenschwere Fundamente und Schotterflächen zerstört...

- Ich **vertraue einer rechtsverbindlichen Rückbaupflicht nicht!**

Wichtige Verträge über die Nutzung ganzer Golfplätze, können bei der Samtgemeinde Elbtalaue ja schon einmal verloren gehen.....  
Die Rückbaupflicht ist eine theoretische Vorgabe, die in der Praxis nach Jahren keinen Wert hat. Wenn die Kommunen nicht in der Lage sein werden, die Rückbaupflicht durchzusetzen, bleiben die Kosten an den Bürgern hängen. Da die Kosten zu hoch sein werden, wird es einen Rückbau vermutlich nie geben.....

- Ausreichend und sauberes Wasser ..... unser Grundwasserstand ist rückläufig, eine immer knapper werdende Ressource! Der **Grundwasserschutz in Qualität und Quantität hat höchste Priorität!** Große Baumaßnahmen wie Zuwegungen mit Unterbauten, Fundamente, Gerät, Motoren und ..... insbesondere im Wald widersprechen dem Schutz unseres höchsten Guts.
- .....ich investiere regelmäßig in meine Immobilie in Zernien. Mein Haus ist mein Alterssitz und die **finanzielle Sicherheit**, für den Fall ins Altersheim umziehen zu müssen. Ich war mir bisher sicher, mein Haus dann gut verkaufen zu können, um meine Pflege finanzieren zu können. Nun muss ich mir große Sorgen um den Werteverlust machen.  
Wir auf dem Land, können keine städtischen Immobilienpreise generieren. Eine unserer wichtigsten Wertschöpfungen ist die natürliche Umgebung, die Natur und das ländliche Leben. Dieses Plus wird jedoch nun ad absurdum geführt, weil ich mich plötzlich in einem Dorf umringt von Windparkindustrie wiederfinde .....
- Ich habe Angst, um die **Fledermausbestände**. Sie sind geschützt und gerade sie sind besonders gefährdet, von den Rotorblätter erschlagen zu werden.....
- Ich wohne in Sellin und mache mir große Sorgen um den **Schattenschlag** der großen Rotorblätter. Die dadurch entstehende Unruhe kann krank machen.....
- Betrachtet man den gesamten Landkreis fällt auf, dass die Windenergieflächen 06 und 03 des RROP im Verhältnis besonders groß sind. Zernien wird von zwei Seiten (West und Nord/Ost) geradezu eingeklemmt mit Windparks. An der windparkfreien Flanke liegt die Bundesstraße B191, zeitweise stark frequentiert von LKW-Verkehr. Sicher kann es keine ausgleichende Gerechtigkeit der Flächenverteilung geben. Doch die Bürger von Zernien, scheinen für den Landkreis einen hohen Beitrag leisten zu müssen. Die **Flächenkonzentration um das Dorf herum ist eine unverhältnismäßig hohe Zumutung.**